
ВО ВРЕМЯ недавнего пребывания группы экспертов 
М АГАТЭ на Ч А Э С  произошел непредвиденный случай. 
В здравпункт станции поступило сообщение: одному 
из экспертов плохо, он теряет сознание... Заболев
шим оказался Ф ригес Райш, сотрудник Шведского 
ядерного инспектората. Чернобыльские медики тут

же пришли иностранному гостю на помощь. А на 
следующий день он смог приступить к работе.

Корреспонденты «Вестника Чернобыля» встрети
лись с господином Райшем и задали ему несколько 
вопросов.

 ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ 

Сотрудник Шведского ядерного инспектората Ф. РАЙШ:

„ИСПЫТЫВАЮ ЧУВСТВО СИМПАТИИ К ВАМ“
—  Причиной проис

шествия послужило ле
карство, которое я за
хватил с собой из дома 
и применил, так сказать, 
с превентивною целью. 
Раньше я им никогда не 
пользовался. И вот мне 
стало после приема сов
сем плохо, —  сказал 
Фригес Райш. —  Я даже 
потерял сознание. Мне 
оказали первую помощь 
на месте. В здравпункте 
станции сняли электро
кардиограмму. Этим фа
ктом я был немало уди
влен. Мне впервые при
ходится сталкиваться с 
тем, что на таком отно
сительно небольшом пре
дприятии имеется подоб
ное медицинское обору
дование. По кардиограм
ме медики поняли, что 
положение довольно се
рьезное. Вскоре прибыла 
скорая помощь, и меня 
доставили в Славутич, в 
медико-санитарную часть.

Здесь я снова был при
ятно удивлен. В таком 
маленьком городке наш
лось сразу несколько спе
циалистов по сердечным

заболеваниям. Из бесе
ды с врачами уже в те
чение первых пяти ми
нут выяснилось, что точ
ной причиной моего пло
хого самочувствия явля- 
ется принятое мной ле
карство. Установлению 
диагноза также помогло 
имеющееся в больнице 
современное оборудова
ние. На протяжении всей 
ночи я находился под по
стоянным наблюдением 
врачей. И на следующий 
день положение настоль
ко улучшилось, что ме
дики приняли решение: 
я могу продолжать ра
боту. Только позже я 
осознал, в каком слож
ном положении оказал
ся. И был счастлив, что 
все так благополучно за
вершилось. Очень при
знателен моим исцелите
лям.

—  Господин Райш, ка
кое впечатление произве
ли на вас работники ста
нции, жители Славутича?

—  В Украину я приез
жаю не в первый раз. 
Поэтому мне есть с чем 
сравнивать. Посещение

станции и Славутича ос
тавило благоприятное 
впечатление. Многие во
просы у  вас решаются 
очень неплохо. И речь 
не только о медицинском 
обслуживании. У вас от
зывчивые люди. Вспоми
наю прекрасных медсес
тер. Я испытываю чув
ство симпатии ко всем 
чернобыльцам, славутча- 
нам. Хочу подчеркнуть, 
что люди на станции 
очень образованны, очень 
профессиональны.

—  Видит ли наш гость 
перспективы атомной 
энергетики в Украине?

—  Думаю, что это —  
внутреннее дело Украи
ны. Государство само до
лжно решить, что делать 
с атомной энергетикой, 
как поступить в данном 
вопросе.

—  Есть ли, по-вашему, 
будущее у  ЧА ЭС?

—  Решать судьбу 
ЧАЭС не в моей компе
тенции. Если правитель
ство Украины посчитает, 
что эксплуатацию Черно
быльской станции надо 
продолжить, то усовер

шенствования, которые 
признаются экспертами 
МАГАТЭ, должны быть 
как можно быстрее реа
лизованы. И станционни- 
ки сами знают об этом. 
Мы просто даем более 
четко структурированную 
картину разных проблем. 
А они в целом известны 
специалистам ЧАЭС. Ес
ли вы хотите продолжать 
эксплуатацию станции, вы 
должны продолжать усо
вершенствования.. .

К рассказу нашего собе
седника хотим лишь доба
вить, что медицинскую по
мощь ему на разных эта
пах оказывала бригада вра
чей в составе заведующ е
го здравпунктом ЧАЭС 
Олега Богацкого, заведу
ющего скорой помощью 
Станислава Мартынова, гла
вного терапевта Людмилы 
Шульги, заведующего реа
нимационным отделением 
Николая Дрепина, замес
тителя начальника медсан
части Владимира Кулиша.

Интервью провели
Александр КЛЕЩ ,
Виктор К А П У С ТА .


